

A N F R A G E von Susanna Rusca Speck (SP, Zürich) und Karin Maeder-Zuberbühler (SP, Rütli)

betreffend Förderung von Lehrstellenverbänden

Der Bund hat auf Antrag der Task Force „Lehrstellen 2003“ für das Jahr 2004 2,3 Millionen Franken bereitgestellt. Unter Berücksichtigung der föderalistischen Gegebenheiten mit einer klaren Aufgabenteilung zwischen Bund, Kantonen und Organisationen der Arbeitswelt, wird damit ermöglicht, rechtzeitig situationsangepasste und wirksame Massnahmen zu ergreifen. Als besonders erfolgreiches Instrument erweist sich unter anderem die Anschubfinanzierung von Lehrbetriebsverbänden. Bei diesem Ausbildungsmodell entstehen neue Lehrstellen, indem Unternehmungen gemeinsam Ausbildungsplätze anbieten.

In diesem Zusammenhang bitten wir folgende Fragen zu beantworten:

1. Ist der Regierungsrat bereit, dieses Modell von Lehrbetriebsverbänden voranzutreiben. Wie gedenkt er dies zu tun?
2. In welchem Umfang ist eine Unterstützung von Seite des Bundes zu erwarten?
3. Ist der Regierungsrat bereit aufzuzeigen, wie er Verbände von Lehrbetrieben koordinieren, fördern und unterstützen will und wie er diesen Vorschlag umsetzen kann?
4. Ist er bereit, diese Koordinationsfunktion zu übernehmen?
5. Ist der Regierungsrat bereit, im Frühling 2005 einen Bericht über die Lage auf dem Lehrstellenmarkt und die Wirkung der gewählten Massnahmen vorzulegen?

Susanna Rusca Speck
Karin Maeder-Zuberbühler